

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

—Leemos en La Correspondencia del 15:

«No hay efectivamente, como dice el parte telegráfico que recibimos anoche, noticias oficiales todavía de que el gobierno de Chile haya rechazado las proposiciones de Francia é Inglaterra, para la cuestión hispano-chilena. Pero noticias particulares y respetables que hemos recibido hoy no dejan dudar que esas proposiciones serán rechazadas en el concepto de que España no cederá si no recibe una completa satisfacción y que los chilenos y peruanos muestran hoy una soberbia que se encargará de acallar un severo y seguro castigo.»

—Aun no hay nada decidido respecto al día en que se verificará la apertura del ferro-carril de Ciudad-Real á Badajoz. Faltan aun algunos trabajos para que esto pueda realizarse; y sin embargo ya algunos trenes han hecho sin la menor dificultad la travesía completa desde Lisboa.

—Hoy se ha presentado al señor ministro de Estado una comision de catalanes encargados de impetrar apoyo en favor de una medida que saque de su triste situacion las vias férreas del Principado.

CORREO DE PROVINCIAS.

SEVILLA.—Dice un periódico de Sevilla que á las mil vicisitudes por que hace cinco años atravesian los labradores de aquella provincia, á causa de las malas cosechas y mortandades de ganados, hay que añadir hoy el haberse presentado la viruela en el ganado lanar, habiendo labradores que han experimentado ya pérdidas de bastante consideracion. Bueno es que se tenga presente esta noticia, á fin de que se adopten las medidas conducentes á evitar el contagio á los ganados de esta provincia.

RIOSECO 14.—Este mercado presenta un estado muy lánguido por la carencia casi en absoluto de vendedores, por hallarse en su generalidad ocupados en las operaciones vinícolas y en las de sementera, habiendo además otras dos razones, y de alguna consideracion, para que no vengán con sus trigos á esta plaza: es la una la imposibilidad que tienen de trasportarlos por no tener vias de comunicacion ó conduccion, pues las que tal nombre tenían hace un mes, hoy se las debe de dominar con el nombre de lagos y barrancos; esta razon mas que plausible es para los que quieren vender pero no pueden, hay otros que aun cuando les fuera posible efectuar la conduccion de sus trigos, tienen la otra de las dos razones para no

verificarlo, fundada en que los precios actuales no llenan sus deseos, teniendo una fundada esperanza en que no tardando los venderán á 50 rs. la fanega; lo que sucederá nadie con seguridad podrá decirlo, pero nada tendria de particular que se convirtiera en hecho esa creencia de muchos labradores.

Esta semana se ha detallado á 42 reales las 94 libras. Por cargamentos se han hecho operaciones á 42 1/4 y 42 1/2, terminando la semana con muchos pedidos á este último límite sin cedentes mas que á 43 reales, y no será muy difícil que la primera operacion se haga á ese límite por la escasez que hay de trigos disponibles. A fechas continúan los pedidos á 43 1/2 reales, pero sin cedentes mas que á 45.

MEDINA DEL CAMPO 14.—El temporal fuerte de lluvias que está haciendo, hace que las entradas de granos en este mercado sean cortas, por mas que estén animadas las compras; los precios á que se han cotizado en el día hoy son los anotados al pie de esta:

Trigo 42 á 43 las 94 libras. Centeno 22 fanega. Cebada 20 id. Algarrobas 16 id.

VALLADOLID 15.—Fanega de trigo en el Canal, las 94 libras á 43 rs. 50 céntos.—Cebada, dentro, á 24 rs.—Centeno, á 26 rs.—Morcajo, 30 rs.—Guisantes, 24 rs.—Algarrobas, 17 rs.—Yeros, 20 rs.—Arroba de garbanzos, 35 á 55 reales.—Alubias, 15 á 22 rs.—Arroz 28 á 30 rs.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Dicen de París que el nuevo ministro de Negocios extranjeros Mr. de Moustier ha aceptado como suyas las ideas contenidas en la circular de Mr. de Lavalette, y que manifiesta los sentimientos mas pacíficos, inclinándose personalmente á una política conservadora.

—El duque de Persigny ha enviado al emperador Napoleon algunas memorias escritas por él y referentes á la situacion por que atraviesa Francia. El duque, ya que no se adopta la política guerrera á que se muestra partidario, desea que se haga un empréstito de mil millones de francos dedicados á obras públicas para proporcionar de este modo trabajo á las clases menesterosas.

—Escriben de París que el general Castelnau ha ido á Méjico para negociar la supresion del artículo 2.º del tratado ajustado entre Francia y Méjico que fijaba se haria por destacamentos y sucesivamente la vuelta de las tropas francesas á su patria. En vista de los repetidos ataques de los juaristas se quiere evitar que quedando pocas tropas puedan ser vencidas por aquellos.

—La cantidad de cristales que se van á emplear para cubrir las galerias de la esposicion universal de París, podrian cubrir una estension de ocho hectáreas de terreno.

—A La Correspondencia dirigen las siguientes cartas:

París 12.

Ayer jueves recibió el nuevo ministro de Negocios extranjeros Mr. de Moustier al cuerpo diplomático.

En todas sus conversaciones el ministro se manifestó completamente partidario de la integridad del territorio otomano y del mantenimiento del statu quo. Este fué, por decirlo así, el carácter general de esta recepcion, de la que no debe haber quedado Rusia completamente satisfecha, pues aunque sus últimos pasos en la cuestion de Candía no tenían, segun declaraciones del gabinete de San Petersburgo, otro interés que el de la defensa de sus correligionarios, hay quien supone proyectos ambiciosos detrás del pretexto de la religion.

Hoy se habla aquí del posible reemplazo del representante francés en Madrid por el conde de Reculot, ministro que ha sido cerca de la dieta en Francfort. Cito este rumor solo como tal; pero, sin creerle desnudo de algun fundamento, repito que la cuestion de nombramientos diplomáticos, aplazada para el regreso del emperador, sufrirá muchas alteraciones, y que si algunas de las personas que se han citado irán á los puestos que se indican, el programa anunciado no se llevará á cabo por completo.

Las noticias de Méjico traídas por el último correo de Saint-Nazaire son del 8 de setiembre, y no cambian gran cosa sobre lo ya conocido. En el centro del imperio reinaba la tranquilidad, pero no así en Jalisco y Huetecca. En la primera de estas provincias, cerca de San Marcos, hubo un sangriento combate entre los imperiales al mando de Hurtado, y los disidentes á las órdenes de María Gonzalez, en que este quedó prisionero y en el campo muertos 19 de los suyos.

Algunas partidas que vagaban por el Norte de San Luis de Potosí y que intentaban un golpe de mano fueron derrotadas por el comandante La Hayrie auxiliado por Zepeda, Pedro Martinez, Barrios y Avila. Los disidentes dejaron 50 muertos en el campo y tuvieron que abandonar sus posiciones. Veracruz seguia tranquilo. En Tierra Caliente se habia presentado el vómito propio de la estacion, pero no mas fuerte que otros años.

Ha sido nombrado presidente de seccion del consejo de Estado francés, Mr. Pinard, persona respetada por su elocuente palabra, y que aunque

apenas cuenta 40 años, ha adquirido ya gran nombre en el foro y ha ocupado anteriormente algunos puestos en la administracion pública. Este nombramiento da á Mr. Pinard entrada en las Cámaras donde su elocuencia defenderá los actos del gobierno.

Mr. Pinard reemplaza dignamente á otro orador que ha muerto hace poco tiempo (Mr. Thuillier), y que tambien habia adquirido un buen nombre como abogado parlamentario.

El nombramiento de Mr. Pinard aparecerá en el Monitor uno de estos días.

«París 13.—Las últimas noticias que tengo sobre la cuestion del apresamiento del Tornado, confirman la que ustedes han dado respecto al fundamento con que se hizo la presa. De los informes del cónsul francés en la isla de Madera resulta que los marineros del buque apresado habian dicho allí sin rebozo y á cuantos quisieron oírlo, que el buque se dirigia á Chile. Este informe es el que ha destruido el dado por el cónsul inglés de Cádiz, en cuyo punto negaron los tripulantes lo mismo que habian dicho públicamente en la isla de Madera.

Por lo demás, el gobierno inglés deja á los interesados su libertad de accion para que acudan ante el tribunal de presas.

En Corea ha ocurrido un conflicto, cuyos resultados van á ser sin duda alguna beneficiosos á todas las naciones. Por uno de esos abusos de autoridad de que aquellos países han dado ya varios ejemplos, fueron muertos dos misioneros franceses, y no así como se quiera, sino por mandato del rey.

El almirante francés Rose, que manda la escuadrilla imperial en los mares de la China, se quejó inmediatamente de este atentado, y dispuso que una parte de las fuerzas sutiles marchase sobre la capital (Aniang) subiendo el rio Nak-Tou-Kang.

El almirante inglés King, que tuvo noticia de este hecho y de la decision del almirante Rose, trató de intervenir y de dilatar el asunto, porque preveia que la influencia francesa, despues de una reclamacion apoyada en la fuerza, daria en aquel país una gran preponderancia á Francia. En vista de que el almirante francés estaba decidido á no dejar el asunto de la mano, se ofreció á hacer la demanda de la reparacion en union con él, pero Rose se negó á admitir la oferta diciendo que era él mas que suficiente para exigirla.

Y con efecto, las fuerzas han marchado para pedir al rey, no solo una reparacion del atentado, sino la libertad de cultos en el país, y la facilidad para todos los extranjeros de establecerse en él

—Viva el vencedor de la muerte! viva el bienhechor de la humanidad!

—Ah! exclamó el doctor, ya no me acordaba; habia encerrado á vuestro guia.

—Por qué?

—Os lo contaré mas tarde, dijo el doctor guiando el ojo izquierdo en señal de inteligencia.

Y abrió la puerta del laboratorio con gran admiracion de Elena y de Roberto. Jidore habia desaparecido.

VIII.

LA HUMANIDAD EMPIEZA Á REFLEXIONAR.

—Hé aquí una cosa estraña en verdad, exclamó el doctor Garassus saliendo del laboratorio, cuyos rincones acababa de escudriñar; vuestro criado no esta ahí. Sin embargo, yo estoy bien seguro de que le he encerrado; qué diablo!

Roberto parecia presa de una viva inquietud: entró á su vez en el laboratorio, que examinó minuciosamente.

—En efecto, caballero, dijo al doctor, no veo salida ninguna; esa desaparicion es sorprendente.

El doctor no respondió.

La inquietud de Roberto parecia aumentarse.

—Padre mio, dijo Elena mirando fijamente al doctor, no os habreis engañado? No habreis creido encerrar al niño ahí, y le habreis enviado á

—Ah! no me costó mucho trabajo; he trabajado con los plomeros, y servido algo con los albañiles. Además, el techo no es muy malo, está muy poco pendiente; me dejé delizar, y craci... ví una boardilla, entré en ella, y habia una vieja que se asustó, pero se tranquilizó en seguida al verme. Me ofreció un vaso de vino, y aquí estoy.

—Querido señor Karnix, dijo el doctor, supongo que ya estareis tranquilo.

—Enteramente, caballero.

—En ese caso, no os detengo; la noche se viene encima, y cuento con vos para mañana; quiero que ofrezcais á Elena vuestro brazo, y que asistais á la fiesta que Francia da en mi honor, la fiesta de la vida... Dicese que jamás se habrá visto nada mas espléndido. Sois mi yerno, casi mi hijo, sereis mi sucesor. Es justo que tengais una parte en mi triunfo, y que dividais conmigo los honores de que me quieren colmar mis compatriotas.

Elena abrazó á su padre.

Karnix le dió gracias por medio de un saludo afectuoso; Jidore miraba sin comprender, y en su rostro se pintaba una admiracion profunda.

En el momento en que Roberto, despues de haber besado tiernamente la mano de Elena, se disponia á abrir la puerta para retirarse, se oyó en la calle un rumor confuso.

Oyéronse en la escalera pasos precipitados, y en el momento en que Karnix iba á salir, entró como un torbellino en el salon de Juan Bautista

Garassus un hombre sin aliento, cubierto de sudor, y con los vestidos en desórden.

—Ah! Dios mio! Delsucq! sois vos! Qué os trae, y qué teneis, amigo mio?

Delsucq era un compatriota del doctor; médico del vigésimo sétimo orden, sin talento ni instrucción de ninguna clase. Dotado de un físico ingrato, habia pasado su vida maldiciendo su suerte y murmurando de su amigo, colega y compatriota Garassus. Pero desde que Garassus habia vencido á la muerte y se habia hecho célebre, todo cambió; Delsucq no tenia mas que un objeto, un deseo: hacer saber al universo deslumbrado, que Juan Bautista, el mas grande hombre de aquellos tiempos, y él, Delsucq, eran amigos.

Si Dios no hubiese sido feliz, jamás se le hubiese ocurrido á Mahoma la idea de ser su profeta.

Delsucq habia escrito libros, discursos, folletos, en los cuales cantaba en todos los tonos las alabanzas de Garassus de Agen; despues habia pedido prestadas algunas sumas á su bienaventurado colega. Garassus alojó una vez ó dos el cordon de su bolsillo, á fin de poder decir á los ageneses que encontraba:

—Ese canalla de Delsucq está siempre dándome petardos. Yo le doy de comer para vengarme de todo el mal que ha dicho de mí.

Delsucq por su parte decia á los mismos ageneses:

—Si yo os dijese que ese innoble Garassus, que

con las condiciones conseguidas en China y el Japon.

El viaje á Biarritz de Mr. de Lavalette, segun aqui se ha dicho, tiene por objeto la cuestion del empréstito mejicano.

Parece ser que en el último Consejo de ministros se suscitó una viva discusion con motivo del empréstito, y que Mr. Fould quedó mal parado en ella. Los compañeros del ministro de Hacienda desaprobaron, segun dicen, los proyectos de éste, proyectos sumamente favorables á los tenedores de aquel papel, y no sería extraño que Mr. Fould abandonase su departamento.

Se cree generalmente que el ministro de Hacienda se ha dejado llevar demasiado de las personas que le rodean. Entretanto, y durante todos estos dias se ha visto á una persona muy influyente en el Crédito foncier comprar grandes cantidades de aquel empréstito.

Todo se vuelve cálculos acerca de la hornada de nombramientos diplomáticos que deben hacerse á la vuelta del emperador. Parece que tampoco irá á Florencia Mr. de Benedetti, como se habia indicado, porque este puesto no es un puesto de embajador, sino de ministro, y se cree que aquel diplomático continuará en Berlin.

Vuelve á sonar el nombre de Jurien de La Graviere para Constantinopla. Respecto al conde de Reclus, unos dicen que irá á Madrid y otros á Florencia, pero es la verdad que nada puede asegurarse por hoy, y es preciso esperar al lunes próximo para saber á qué atenerse.

Desde hace dos ó tres dias han empezado á encenderse aqui las chimeneas porque el frio se deja sentir tal cual; pero aunque el cielo está cubierto no han vuelto á presentarse las lluvias. Las inundaciones han desaparecido en todas partes, y los ferrocarriles han vuelto á hacer regularmente su servicio. —B.

ROMA. —Segun cartas de Roma que merecen la mayor confianza, parece que lo que tiene la emperatriz de Méjico es una exaltacion de ánimo que revela una grande agitacion nerviosa, pero que en ningun modo eschiza el ejercicio de las facultades mentales. Esta exaltacion se manifiesta especialmente por una gran leccion, siempre que se trata de Méjico ó que hay mejicanos en presencia de S. M.

PRUSIA. —Créese en Berlin en una próxima modificacion ministerial bajo la base de Mr. de Bismark como presidente del Consejo. El presidente de la Cámara popular, Mr. de Jorkembert, formará parte del nuevo gabinete si llega á formarse.

CANADÁ. —Un periódico del Canadá dice que á pesar del mal tiempo la cosecha de trigo es en aquel país este año igual, si no superior á las mejores que ha habido estos últimos años.

HAITI. —El ex-emperador haitiano Soulouque ya á poner pleito al presidente Geffrard para que le restituya las propiedades que tiene en Haiti.

RUSIA. —Acaba de establecerse una línea de vapores que pone en comunicacion directa San Petersburgo con Nueva-York.

ALEMANIA. —Los diarios alemanes hacen sentir que la resistencia del rey Juan y su negati-

va á aceptar las condiciones que le ha propuesto el rey Guillermo, originarán infaiblemente la anexion del reino de Sajonia á la Prusia. La Gaceta Universal avanza hasta decir que los habitantes de Sajonia se cansarán muy pronto de la situacion actual y reclamarán ellos mismos la anexion.

—Tanto los periódicos de Viena como los de Berlin niegan que amenace una nueva ruptura á las relaciones entre Prusia y Austria.

—La anexion del Hannover no se ha llevado á cabo con el mayor entusiasmo. Dicen de Hannover que inmediatamente despues de la publicacion de la patente y de la proclama, fueron estas arrancadas de las esquinas por el pueblo; muchos comerciantes cerraron sus tiendas, y varias señoras salieron á la calle en traje de luto. Durante la noche fueron repintadas algunas garitas con los colores hannoverianos. No ha habido desórdenes que reprimir, pero la poblacion ha mostrado una rivaldad hostil.

—Dícese que el gobierno prusiano y el rey de Sajonia se han puesto al fin de acuerdo. El baron Piesen ha ajustado con Prusia una convencion cuyas bases principales son la entrega á Prusia de la fortaleza de Koenigstein y el arreglo de la cuestion militar en la misma forma que se hizo entre Austria y Prusia respecto á los ducados de Sleswig y Holstein. Por otra parte las autoridades prusianas han declarado nulas las licencias concedidas á los oficiales y á los soldados del ejército sajón por el rey Juan.

—Las cámaras de Stuttgart han votado la indemnizacion pecuniaria que debe entregarse á Prusia conforme al tratado de paz. La cámara se ocupa del proyecto de confederacion de los estados alemanes bajo la direccion suprema de Prusia.

ITALIA. —Escriben de Palermo que la situacion de Sicilia ofrece tambien algunas inquietudes. La autoridad no ha podido hasta el dia destruir las bandas que se han refugiado en el interior de la isla y la polémica entablada entre el general Cadorna y el arzobispo de Palermo respecto á la actitud de los frailes durante la insurreccion agita la opinion publica.

—El gobierno de Florencia ha ordenado que el meridiano de Roma sea el primer meridiano de Italia.

—El tribunal de comercio de Venecia ha abierto una suscripcion en favor de los obreros venecianos que se encuentran sin trabajo y cuya triste posicion ha venido á agravar la crisis política. El rey Víctor Manuel se ha suscrito por 10,000 francos y el emperador Napoleon por 4,000.

—La division mandada por el príncipe Humberto de Italia, á la que se reunirán los regimientos 1.º y 2.º de granaderos, de guarnicion en Udina, será la primera que entre en Venecia á principios de la semana próxima á mas tardar.

—La Gaceta de Florencia en contra de lo que dice La Nazione afirma que el gobierno italiano levanta todo secuestro sobre los bienes privados de los príncipes italianos, salvos los derechos del Estado y de tercero sobre dichos bienes.

—Segun L'Opinione, el gobierno italiano va á presentar al parlamento todos los documentos di-

plomáticos que se refieren á las negociaciones para la mediacion y para la paz con Austria.

MÉJICO. —Si las últimas noticias de Méjico no son favorables á los imperiales, tampoco lo son para Juarez, contra el que cada dia se levantan nuevos disidentes. Estos acababan de formar otro centro de accion en San Antonio de Béjar, donde un caballero particular que se titula diputado al Congreso nacional por el Estado de Chihuahua, don Jesús Palacios, acababa de lanzar una protesta contra la usurpacion de Juarez y en favor de la presidencia constitucional de Ortega. Este habia entrado en el territorio mejicano y establecido su cuartel general en Moncova, desde donde habia entablado una lucha abierta contra Juarez. Escobedo y otros diversos jefes se habian pronunciado en favor de Ortega. Háblase de un combate entre las fuerzas de uno y otro bando. Por su parte, Juarez se habia establecido en Chihuahua, y desde allí dirigia las operaciones de sus partidarios.

—Entre el representante de Juarez en los Estados-Unidos y el general mejicano Santa Ana han mediado cartas de carácter agresivo, que publican los periódicos norte-americanos, y que prueban el ningun acuerdo que existe entre los enemigos del imperio de Méjico.

—Una carta de Paris dice que el emperador Maximiliano de Méjico está decidido á reconcentrar sus tropas en el centro del imperio y á fortificar el camino de Veracruz, para tener siempre una via espedita hasta el mar, abandonando las provincias del Norte y el Oeste del imperio á los juaristas, y confiando en las divisiones intestinas de estos y en la posibilidad de una guerra civil en los Estados-Unidos al mismo tiempo que en la prosperidad que reinará en los países sujetos á su dominacion para recuperar en lo sucesivo las actuales fronteras de su imperio.

AUSTRIA. —Dicen de Viena que á los generales Benedek, Klénckstein y Krizmanie se les va á dar su retiro, y que el ejército austriaco va á ser organizado conforme á un nuevo sistema.

—Se insiste en Viena en que sea llamado á suceder á Mr. de Mensdorff en el ministerio de Negocios extranjeros Mr. de Beust. Una de las condiciones que pone el ministro sajón para su aceptacion, parece ser el acuerdo inmediato con la Hungria sobre las bases del dualismo. Mr. de Beust era generalmente reconocido en Austria como el único hombre capaz de luchar con Mr. de Bismark.

INGLATERRA. —Para formarse idea de la situacion general financiera de Inglaterra es muy importante el siguiente párrafo de una correspondencia de Londres:

«Por una singularidad digna de notarse, la corriente aurifera crece en proporcion inversa de nuestras necesidades. La especulacion ha muerto; las instituciones de crédito languidecen; los trabajos públicos están interrumpidos; el entusiasmo desarrollado en favor de las compañías de responsabilidad limitada se ha desvanecido; pero el numerario se desborda sobre nosotros de América, de la India y de Australia.»

—El Daily Telegraph dice estar autorizado para desmentir la noticia de que el general Garibaldi

iba á visitar á Inglaterra en noviembre próximo.

—Se señala como un hecho extraordinario la llegada á Londres de 250,000 libras esterlinas en barras de plata procedentes de Calcutta. Desde hace muchos años la India lejos de esportar, importaba la plata haciéndola encarecer en los mercados de Europa.

ESTADOS-UNIDOS. —El buque Meteor ha salido al fin del puerto de Boston, donde dícese que ha sido comprado por 250,000 duros. La Crónica de Nueva-York supone que ha sido comprado por los chilenos para hacer la guerra contra España.

—El producto total de los pozos de petróleo americano en 1865 ha sido de 2,315,000 barricas ó sean 6,500 barricas por dia. Hasta mediados de julio de este año el producto diario ha sido de unas 10,000 barricas.

—La próxima cosecha de algodón en los Estados-Unidos se presenta mala. Créese que la recoleccion será escasa.

TURQUÍA. —Los candiotas han obtenido del gobierno turco que se instituyan tribunales compuestos de jueces cristianos para decidir los litigios entre cristianos.

—El 21 de este mes se reunirá en la capital de la isla de Candia una asamblea de delegados de los habitantes de la isla bajo la presidencia de Kiritlé-bajá y á la cual asistirán los cónsules de Francia, Inglaterra y Rusia. En esta asamblea se tratarán las reformas que han de introducirse en el repartimiento y percepcion de los impuestos.

—Los insurrectos de Candia han publicado un manifiesto recomendando el respeto á las propiedades musulmanas y á la vida de los prisioneros. Esta medida ha sido aconsejada por el general Kalergis al mismo tiempo que se negaba á aceptar el mando de los insurrectos.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 13. —Nueva-York 10. —Los radicales han triunfado en las elecciones de la Pensylvania.

El buque Evening-Star que iba con destino á Nueva-Orleans, se ha ido á pique. Trecientos individuos han perecido ahogados.

Atenas 5. —Se ha dado á luz una correspondencia del general griego Kalergis, en la cual aconseja á los insurgentes cretenses que no traspasen los limites de las protestas pacíficas.

Paris 14. —El Moniteur de hoy publica un decreto modificando el arancel vigente en la parte relativa á los aceites. El de olivas pagará en adelante tres francos cada cien kilogramos en bandera francesa, y cuatro francos en bandera extranjera.

Ayer el emperador y el príncipe imperial dieron un paseo por mar hasta Fuenterrabía.

Las noticias que se han recibido hoy de Haiti dan cuenta de una gran desgracia ocurrida en Puerto-Príncipe. La mayor parte del barrio de la ciudad en que se halla el arsenal, quedó destruída el 12 de setiembre á consecuencia de la explosion de 1,300 barriles de pólvora y una gran cantidad de cartuchos, granadas y otros proyectiles.

Las desgracias personales ascienden, á lo que se conoce, á 10 muertos y 30 heridos.

me debe un nombre y su reputacion, me ha negado un mezquino favor que le pedia!

Los ageneses, que son muy avisados, respondian á uno y á otro:

«Qué quereis! todos los hombres son ingratos.»

—Vamos á ver, Delsucq, qué diablo! cuando hayas concluido de soplar como un buey, entonces nos dirás lo que te trae aquí como un huracán.

Una desgracia, una desgracia muy grande!

—Debí presumírmelo al verte, repuso Garassus. Cuando hay que saber una mala noticia, de seguro la trae siempre un amigo.

—Vamos, repuso Delsucq, la vas á tomar conmigo ahora? A que vas á decir que yo soy la causa de todo?... Ingrato! ¿Quién quieres que te traiga las malas noticias?... la gente que no te conoce, no es esto?... Ah! Juan Bautista, yo habría creído de tí todo cuanto quisieras, pero jamás hubiese imaginado que llegarás á ese extremo!

—A qué extremo? á qué extremo? exclamó Garassus furioso é impaciente; hablarás al fin, maldito charlatan! hace dos horas que estás charla que charla y no dices nada de provecho.

—Sí, voy á hablar, y Dios quiera que lo que voy á decirte te haga reflexionar bajo tu loco orgullo, y te haga entrar en tí mismo, é imponerte de hoy mas la modestia, que ya siempre unida al verdadero mérito, Juan Bautista Garassus, tú no has vencido á la muerte; esta noche ha habido un caso de mortalidad en casa del boticario Bizet,

tad que le profeso, los servicios que me ha prestado, la humanidad, todo, en fin, me impone un deber en indagar cuál es su suerte; os declaro que me veo desligado de la palabra que os di, y que ya no existe entre nosotros pacto alguno hasta que no haya vuelto á hallar á mi guia.

El doctor se puso lívido.

—Cómo! vive aun ese vejete? exclamó Jidore asomando su burlona cara á la puerta entreabierta del salon.

—Es él, dijo el doctor; ya veis que no me habia tragado á vuestro guia.

—Qué broma es esta? preguntó Roberto con severidad.

—Broma! respondió Jidore; pues me gusta, mi amo: yo hubiera querido veros en lugar mio.

—Qué ha pasado?

—Una cosa muy sencilla; el señor médico aquí presente, queria hacerme referir una porcion de cosas...

—Adelante. Por qué te has evadido del laboratorio?

—Porque me fastidiaba en él.

—Cómo lo has hecho?

—Toma! huyendo por la chimenea. Ya conozco yo las ascensiones.

—Pero una vez en el techo, cómo has podido bajar? preguntó el doctor, que parecia interesarse en el relato de Jidore. Este continuó:

alguna parte, ó se habrá ido sin que le hayais visto?

—Hija mia, respondió el doctor, acabo de decir que ese pillastre impertinente estaba ahí bajo llave. Pensais que yo no sé ya lo que digo, ó que por tan poca cosa quiera manchar mis cabellos blancos con una mentira?

El doctor gustaba peluca.

Elena repuso:

—Perdonadme si insisto, padre mio; pero veo á M. Karnix en una inquietud estrema. Ese no es un criado, es un amigo fiel que le ha salvado la vida y le ha cuidado durante su convalecencia con profunda ternura.

—Nunca he dicho lo contrario, respondió algo turbado el doctor; pero no puedo hacer imposibles y volver á hallar á ese muchacho, puesto que se ha ido.

—Me atreveré á preguntaros, caballero, interrumpió Karnix, con qué objeto habiais encarcelado á ese pobre niño?

—Pero, dijo el doctor mas turbado cada vez; pero... yo... os lo diré mas adelante otra vez...

—Por qué no ahora?

—No puedo.

—Hablad, padre mio, os lo suplico; necesitais ocultaros de vuestra hija? Hablad.

—Imposible.

—Caballero, dijo gravemente Karnix, la desaparicion de ese niño es mas que singular. La amis-

El edificio del consulado francés ha quedado completamente destruido.

Es completamente falsa la noticia que han publicado algunos periódicos de esta capital, sobre haber rehusado el gobierno de Chile las proposiciones francesas en la cuestion hispano-chilena. Las proposiciones se presentarán mañana al gobierno de Santiago.

Créese que si la obcecacion del gobierno de Chile llega hasta el punto de rechazar las proposiciones, Francia é Inglaterra harán una manifestacion solemne declarando injustificada la conducta de la república americana.

El emperador ha dilatado su regreso á París, y ha señalado el dia 21.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 17 DE OCTUBRE.

Exposicion provincial.

Carton-piedra.—Hemos tenido el gusto de ver el buen efecto causado por los adornos de este género que se han presentado, y que nosotros, observadores constantes de las operaciones sucesivas de los objetos espuestos, esperábamos presenciar. No creíamos, y lo mismo habrá sucedido á la mayor parte de la poblacion, tener entre nosotros artistas tan hábiles como demuestran la mayor parte de los objetos que diariamente nos sorprenden en el local de la Exposicion. El á que dedicamos estas líneas no es por cierto de los que menos han llamado nuestra atencion, y tanto mas, cuanto que hemos ido siguiendo en todos los pasos de su trabajo al hábil artista que los ha confeccionado. Improvisados, si así puede decirse, en el corto número de dias que su autor lleva en esta poblacion, donde vino á ver á su familia, ha tenido que empezar por hacer el proyecto de la labor que ha espuesto circunscribiendo el pensamiento al poco tiempo de que podia disponer para llevarle á cabo, en los dias hábiles que le permitía la presentacion oportuna, para ejecutar las diferentes operaciones que lleva la obra, que son las siguientes: 1.º Dibujo, proyecto del adorno. 2.º Modelado en arcilla ó barro. 3.º Sacar el molde que se llama perdido, en yeso, que es la impresion en esta sustancia del modelo de arcilla. 4.º Relieve ó contraimpression, tambien en yeso, sobre la matriz anterior, que es en el que se hace el recorrido, y se perfila ya en fino la matriz. 5.º Segunda reproduccion, afinada ya, en yeso y azufre de la matriz anterior. 6.º Confeccion de la pasta de carton-piedra y molde general de ella en la impresion ó matriz precedente de yeso y azufre. 7.º Por último, retoque del objeto en el carton-piedra, y pintura correspondiente. Todas estas sucesivas operaciones hemos tenido ocasion de presenciar en el objeto espuesto, echando de ver en ellas la mayor soltura en el artista.

Con nosotros lo han visto cuantos han pasado por la calle de Santa Clara y tenido la curiosidad de entrar en la tienda del número 16, que es donde se han hecho los adornos espuestos, á presencia de notable número de curiosos que constantemente habia allí. Con los adornos se han presentado tambien las cuatro matrices que por diferentes combinaciones constituyen los objetos espuestos, tanto en los rosetones de centro como en los dibujos de ángulo; prestándose además á otras combinaciones que producirian variedad de adornos, correspondientes todas al género de las matrices.

Lo limpio de los toques, delicadeza de los perfiles, al mismo tiempo que la continuidad y vivo de las aristas en todos los encuentros así entrantes como salientes, revelan el mérito del artista, que aun resalta mas viéndole ejecutar por la ligereza, delicado tino y maestría que se advierte

en él, al seguir contorneando con las guías el mas complicado perfil al repasar la matriz. Por el trabajo y mérito de la obra nadie la creará ejecutada en tan poco tiempo, sin conocer la soltura y habilidad del artista en todas las operaciones que lleva. Verdad es tambien que el recomendable interés con que la emprendió, para el objeto que tan dignamente está llenando, le hacian trabajar con entusiasmo é incansable constancia por conseguir su propósito. Hoy en recompensa puede tener la satisfaccion de que su obra habrá escedido acaso de su propósito, y es mas que probable, por la general aceptacion que ha merecido, pueda ser base para proporcionarle aquí trabajo en que obtenga la justa retribucion á que son acreedores artistas de las condiciones de D. Federico de la Vega. Hay además la circunstancia de ser escaso en esta provincia el número de competidores que puede tener en su oficio, como se echa de ver en la Exposicion misma, pues si bien se encuentra algun digno competidor suyo, todavia es muy escaso el número para que deje de prometerse aquí brillante éxito en el ejercicio de su profesion.

Llamamos pues la atencion de cuantos visiten la Exposicion hácia los objetos de adorno en carton-piedra presentados por el señor Vega, como tambien hácia algunos dibujos en el género de transparentes ejecutados por el mismo autor para aprovechar el tiempo que algunas de las operaciones del moldeado de los adornos de carton-piedra le impedian trabajar en ello. Sírvale pues de satisfaccion al artista el buen efecto general que ha hecho su obra, y no dude que el gusto dominante hoy por las decoraciones de los edificios en esta ciudad le abrirá un vasto campo en que poder desarrollar sus artísticos conocimientos, ofreciéndole la justa recompensa que merecen su laboriosidad é inteligencia.

Vamos á terminar la reseña de hoy enumerando otros varios objetos de no escaso mérito y de gran utilidad práctica, de los cuales se han colocado muestras en la seccion última de la primera galería. Tales son los productos de cerrajería y armería que se hallan en el centro, y que han sido contruidos por artistas acreditados de esta capital.

Figuran en esa coleccion varias cerraduras y llaves de ingenioso mecanismo, así como otros varios instrumentos de esmerada construccion, que seria prolijo enumerar, exhibidos por los dueños de los principales talleres de cerrajería de esta poblacion, D. Gregorio Flechoso, D. Manuel Setien, D. Francisco Pérez, D. Remigio Gomez, D. José Ferrer, D. J. Zubizarreta y D. José Izaguirre. Todos estos espositores exhiben muestras que revelan los muchos adelantos que han hecho aquí esas útiles industrias. No son de mérito inferior en su clase las muestras presentadas por el acreditado armero D. J. Arango, que exhibe una escopeta y varios cartuchos del moderno sistema que llaman la atencion de los aficionados á esta clase de artefactos.

Los señores Thomassin y compañía han presentado tambien, como muestra de los productos de su fundicion de Peñas-Redondas, un gran rollo de presion para caminos, y el señor Bienaimé, constructor de carruajes, ofrece tambien una prueba de la perfeccion y solidez de los productos de sus talleres en el bonito y elegante coche que han presentado en esta Exposicion.

En nuestra visita de hoy hemos visto con placer aumentado considerablemente el catálogo de los objetos espuestos con una clase de productos que ya no creimos ver figurar en la Exposicion actual; y á la verdad que hubiera sido muy sensible la

ausencia de esos objetos, porque son de los mas interesantes y dignos de figurar en aquel puesto. Nos referimos á los procedentes de la fábrica de algodones de la Cavada, propia del señor D. Gerónimo Roiz de la Parra. Tal es la importancia de esa coleccion, que habremos de dedicarle una especial reseña, que reservamos para otro dia, puesto que hoy nos falta espacio para ello.

GACETILLAS.

Nos cayó que hacer.—Segun verán nuestros lectores en el lugar correspondiente, mañana jueves dará principio á sus tareas la compañía lírico-dramática que dirige el señor Povedano, poniendo en escena *La conquista de Madrid*, zarzuela no representada aun en esta ciudad. Segun nuestras noticias, cuenta la empresa en su repertorio con otras obras desconocidas en Santander, lo cual podrá dar materia á nuestra pluma revistera, aunque pudiera evitarnos mucho trabajo, si todos aquellos de nuestros lectores que pueden hacerlo, concurren al teatro para enterarse por sí mismos.

No estamos mal.—La *Revista general de Estadística* publica muy curiosos datos de los que resulta que cuando en España ha cundido la aficion á las sociedades de recreo, van perdiendo mucho terreno las de baile y las dramáticas. Y nos regocija en extremo ver que la citada *Revista* dice entre otras cosas lo siguiente: «Las sociedades coreográficas tienen su asiento principal en Barcelona, que tiene 37, Madrid 11 y 8 Santander.» Conque ya veis, decididos amantes de Terpsicore, que no puede esta señora musa quejarse de nosotros, pues nuestra ciudad es la que en tercer lugar se distingue entre todas las de España por haber erigido templos á sus pedestres gracias.

Buen estudiante.—Para el ejercicio práctico, que habia de hacer un graduando en derecho, le encargaron los examinadores la formacion de un pleito civil ordinario, recomendándole que contuviese todas las diligencias desde la conciliacion hasta la sentencia.

Encerróse al graduando, como era costumbre, para que hiciera sus trabajos; túvosele incomunicado por dos dias, y al cabo de ellos se le condujo al tribunal para que su obra fuese examinada.

—¿Dónde trae V. el pleito? le preguntó el presidente.

—En ninguna parte, contestó imperturbable el escolar.

—¿Cómo? ¿No trae V. la demanda, la contestacion, la réplica, la súplica, las pruebas, los alegatos y la sentencia?

—No señor: no ha habido necesidad de hacer nada de eso, porque antes de comenzar el pleito, cité á las partes á juicio de conciliacion y fueron tan contundentes las razones que empleé para avenir las que al fin quedaron en paz, y no quisieron pleitear.

La ley.—Ha sido declarada de utilidad para los ayuntamientos y recomendada su adquisicion á todos los del reino la *Enciclopedia de derecho* de aquel título, en el concepto de que la suscripcion voluntaria que efectúen las corporaciones municipales serán de abono en las cuentas de las mismas.

Tambien se ha recomendado á los ayuntamientos, con el mismo abono en los presupuestos municipales, la obra titulada *Prontuario de la Administracion municipal*.

Ovacion.—Hé aquí la que, segun un periódico de Madrid, ha recibido el señor Zorrilla á su entrada en la corte:

«Hoy á las nueve y media de la mañana ha llegado á Madrid el poeta español señor D. José Zorrilla. Mas de doscientas personas le esperaban en la estacion del Norte y le acompañaron á pié hasta su casa: el señor Zorrilla, á pesar del cansancio del viaje, tuvo la galantería de rehusar un coche que estaba preparado, por no privarse de la compañía de los que habian salido á recibirle y felicitarle.»

Nuevo colega.—Ha comenzado á ver la luz una publicacion semanal titulada *Revista de Bellas Artes*, que se propone la discusion de los temas artísticos, y la defensa de los intereses que el arte representa. La *Revista de Bellas Artes* se dividirá en varias secciones, con los títulos siguientes: Parte doctrinal: Artículos científicos sobre las Bellas artes.—Parte crítica: Análisis de las producciones artísticas. Crítica y revista teatral.—Parte biográfica: Estudios biográficos sobre los hombres que más se han distinguido en la ancha esfera del arte.—Parte bibliográfica: Reseña de

los libros mas notables que se publiquen en Europa sobre el arte.—Crónica general: Comprenderá una abundante coleccion de noticias teatrales, artísticas y literarias. En esta seccion dará á conocer el movimiento artístico nacional y extranjero.

Además la *Revista* se propone ocuparse estensamente de la *Exposicion de París*, para lo cual enviará á este gran certámen uno de sus redactores. La *Revista* regalará periódicamente piezas de música, retratos, vistas, planos, etc., de suerte que siendo la suscripcion muy módica, sale de valde al suscriptor.

Al primer número, que hemos examinado, y que, considerado desde el punto de vista material, es una cosa notable por la hermosura de la impresion, la elegancia de los tipos y la bondad del papel, acompaña, como regalo, una notable produccion musical, escrita por el señor Quesada. Tambien regalará la *Revista* un *Almanaque nacional*.

Deseamos en beneficio de las artes, todo género de prosperidades á nuestro colega.

Canta una niña.

Mi novio es empleado
y en mí se emplea,
le tengo á mí pegado
como una oblea:
los dos, en suma,
somos, uno el tintero
y otro la pluma.

Yo he de hacer sin recurso
que al fin me cuente
por qué no le dá curso
á mi espediente.
Mas no, no quiero:
no se quede la pluma
sin el tintero.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Capricho, de 80 ts., cap. D. R. Cerqueiras, de San Sebastian con carga general para Sevilla y escalas.

Quechamarín Carmen, de 19 ts., cap. D. C. Urroz, de Santofia con 90 cajas conservas á D. R. Montero: 1,628 bultos ferreteria á los señores Huerta, Cabrero, Hermanos y Compañía.

BUQUES DESPACHADOS.

Polacra-goleta Jóven Mariana, de 106 ts., cap. D. V. Zaragoza, para Villajoyosa, Cádiz y Adra con 1,300 sacos harina y otros efectos.

BUQUES Á LA CARGA PARA AMÉRICA.

Corbeta Paqueta de Cantabria, de 248 ts., capitán D. J. B. Onzain, para Santiago de Cuba.

Corbeta Santander, de 231 ts., cap. D. M. Larrauri, para Santiago de Cuba.

Bergantin-goleta Bronce, de 170 ts., cap. don S. Landa, para Nuevitás.

Fragata Nueva Buenaventura, de 416 ts., cap. don M. Abril, para la Habana.

Corbeta Castilla, de 354 ts., cap. D. U. Fernandez, para la Habana.

CAMBIOS DE HOY.

Sin operaciones.

TEATRO.

1.º DE ABONO.

Funcion para el jueves 18 del actual.

Se pondrá en escena la zarzuela nueva en tres actos, de los Sres. Larra y Gaztambide, titulada:

LA CONQUISTA DE MADRID.

Entrada á rs. A las siete.

D. SIMON DE EGUIA

ha fallecido.

Sus hermanos, parientes y amigos suplican á las personas á quienes por un olvido involuntario no se les haya pasado papeleta de invitacion, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á las exequias fúnebres que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el jueves 18 del corriente á las diez y media de su mañana en la Iglesia de San Francisco, á cuyo favor viviran reconocidos.

El duelo se despide en la Iglesia.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
á cargo de D. Salvador Añenza, editor responsable,
calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 19 de Agosto de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Tren n.º 1. Misto.	Tren n.º 3. Correo.	Tren n.º 5. Misto.	PRECIOS.			Tren n.º 2. Misto.	Tren n.º 4. Correo.	Tren n.º 6. Misto.	
Clases.	Estaciones.					Clases.	Estaciones.					
1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
4 25	3	1 75										
6	4	2 25										
10 75	7 50	4										
15	10 25	5 75										
18 50	12 75	7										
21 25	14 75	8										
25	17 25	9 50										
26 50	18 25	10										
28	19 25	10 50										
29 25	20	11										
39 75	27 25	15										
41 25	28 50	15 50										
47	32 50	17 50										
52 50	36	19 75										
57 25	39 25	21 50										
61 25	42 25	23										
63 50	43 75	24										
68 25	47	25 75										
73 50	50 50	27 75										

Tren-correo ascendente.

Ll.	S.	Ll.	S.

Tren-correo descendente.

Ll.	S.	Ll.	S.

IMPORTANTE

À LOS AYUNTAMIENTOS.

En la imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA se encuentran de venta los Estados de Sanidad, tanto mensuales como semestrales, mandados remitir á la superioridad por disposiciones de la misma, publicados en el Boletín Oficial del 2 de julio último.

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéuticos, 3, rue Castiglione, Paris

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de Paris y de Londres, han patentado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base, *cal, quinina y manganesa*. Estas Píldoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de *pobresa de la sangre, raquismo, escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis ó coloras pálidas, prostración, estenuación en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrea, fiebres intermitentes y amarilla en los países tropicales, etc., etc.*

Nota: Las Píldoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

Frascos de 100 Píldoras, 5 fr. — Frascos de 50 Píldoras, 3 fr. Con instrucciones.

En Madrid, Escolar; Moreno Miquel; Sánchez Ocaña. En Alcoy, Alonso; Alicante, Rodríguez Hernandez; Barcelona, Cuyas; Cáceres, Salas; Cádiz, Jordan; Ciudad-Real, Rueda; Granada, Vazquez de Godoy; Cienfuegos, Moreno; Málaga, Rolongo; Murcia, Guerra; Oviedo, Diaz Argüelles; Segovia, Leonor; Toledo, Martor Duque; Valencia, Marin; Vitoria, Arellano; Zamora, viuda de Escera; Zaragoza, Rios Blanco.—La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, sirve los pedidos.

Ayuntamiento de Valdaliga.

Feria-mercado de toda clase de ganados en la villa de Treceno el primer domingo de cada mes.

Autorizado este Ayuntamiento por el Gobierno de S. M. para el establecimiento de una feria-mercado de toda clase de ganados y frutos agrícolas, en el primer domingo de cada mes, ha acordado se dé principio á referida feria-mercado el domingo próximo 4 de noviembre.

El sitio donde se ha de celebrar dicha feria será la plaza de la villa de Treceno, en el que se celebran las conocidas de San Bernabé y San Martín. Sabidas son de todos los traginantes de la provincia las comodidades que ofrece su hermosa plaza y estancia, reuniendo además la ventajosa para los ganaderos de los buenos pastos que tiene dicha villa en sus inmediaciones, y por los que no exigirá retribucion alguna á los que concurran á su feria-mercado.

Lo que se anuncia al público para que llegue á conocimiento de los dignos habitantes de esta provincia.

Acete mineral purificado para el alumbrado.

Se vende por mayor y menor en casa de D. B. Córpus. 2s 6-3

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripción, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Pasaje Mathieu, 6, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

Empresa del ferrocarril de Isabel II.

Bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaria de esta empresa para los que gusten examinarlas, se adjudicará el dia 25 del corriente, á las doce de su mañana, el servicio de conducción á domicilio de los trigos y harinas que se reciban en la estacion de esta ciudad.

Las proposiciones de los que quieran encargarse de dicho servicio deberán dirigirse á esta Gerencia en pliego cerrado, y se admitirán hasta las once de la mañana del espresado dia 25.

La Empresa se reserva el derecho de aceptar la proposición que estime más favorable y el de desechárselas todas, si ninguna le satisficere.

Santander 15 de octubre de 1866.—P. el Director Gerente.—El Presidente del Consejo de Administracion, Marqués de Montecastro.

ALMANAQUE DE LA RISA

PARA 1867.

RAMILLETE DE FLORES, ORTIGAS Y ABROJOS, por los Sres. Aguilera, Blasco, Frexas de Sabater, Cálvez Amador, García Tejero, Moly de Baños, Palacio (D. Manuel del), Sepúlveda (D. Ricardo), El Flaco, etc., etc.

En la parte material de este Almanaque no se ha omitido gasto alguno para corresponder al favor que el público le dispensa, formando un bonito tomo de buen papel, esmerada impresion y abundancia de caricaturas. Su precio, cuatro reales en toda España.

Tambien los hay encuadernados en badana relieve, á 8 rvn., y con cantos dorados, propios para regalo, á 12 rvn.

Los pedidos se dirigen á D. Mariano Escribano, librería central y antiguo despacho de las publicaciones de Mellado, calle del Príncipe, número 25, Madrid, acompañando libranzas de fácil cobro ó sellos de franqueo; en este último caso, en carta certificada para que no sufran extravío.

A todo el que pida diez ejemplares, se le dará uno gratis.

Se venden en los antiguos talleres de tonelería de D. Benito Otero

barriles harineros superiores, de cabida de ocho arrobas, fabricados con tabla de San Sebastian y Bayona.

Continúa el precio de 15 rs. barril. 10—8

Con motivo de la feria de San Lucas, que se celebra en el pueblo de Hoznayo, tendrá lugar los dias 19 y 20 del corriente (si el tiempo lo permite) un GRAN BAILE en la fonda nueva de Solares, desde las 9 de la noche hasta las 2 de la mañana.

La orquesta se compone de profesores de la sociedad filarmónica Flor de Mayo. 2—1

Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander.

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA. Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, á 23 reales.

Profesor de música.

Don Miguel García, que vive calle del Limon, núm. 3, piso 3.º izquierda, da lecciones á domicilio y en su propia casa á precios convencionales.

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Gijón, Rivedero, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 19 del corriente (si el tiempo lo permite) el vapor español

CARRICHO,

su capitán D. Ramon Cerqueiras. Admite carga y pasajeros.

Este vapor tomará en esta el pasaje que se presente con destino á Ultramar, para el vapor-correo del 30 del corriente.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Pérez y García, Muelle, núm. 48, ó informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13. 3—3

VAPORES-CORREOS ESPAÑOLES

DE

A. LOPEZ Y COMPANIA.

Salen de Cádiz los dias 15 y 30 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Sisal y Veracruz. Los pasajeros para Sisal y Veracruz se trasladan en la Habana á los vapores que para dichos puertos salen los dias 8 y 22 de cada mes.

Se dan billetes de pasajes en Santander por los Sres. Pérez y García.

Los mismos dan billetes de tercera clase por pfs. 50 á la Habana y pfs. 84 á Veracruz desde Santander, inclusa manutencion, siendo conducidos estos á Cádiz en los vapores de los Sres. Butler hermanos.

Para mas informes dirigirse á los mismos señores en su escritorio, Muelle de Santander, número 18. 33

Se vende el establecimiento de refino titulado *Tienda del Catalán*, sito en la calle de Burgos, número 42. Se da por la tasacion y se rebaja un 12 por ciento. Es á propósito para una persona de corto capital por tener pocas existencias; en la misma impondrán. 6—1

Enfermedades del pecho.

El doctor D. Juan Francisco CHURCHILL, de Paris, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos de sosa y de cal en las enfermedades del pecho, tiene el honor de prevenir á los señores sus coprofesores de medicina en los países hispano-americanos, que las únicas pre-